
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 22 по 29 декабря 2017 года 

 

За период с 22 по 29 декабря 2017 года деятельность краевой Думы 

и депутатов была освещена в 18 публикациях СМИ (без учѐта 

поздравлений). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов посетил с 

рабочим визитом Ставропольскую межобластную ветеринарную 

лабораторию. Как написала газета "Вечерний Ставрополь", № 235 от 23 

декабря, экскурсию по корпусам лаборатории провели исполняющий 

обязанности директора Вячеслав Марченко и директор казенного 

предприятия "СТАВИМПЕКС" Иван Андреев. Среди задач учреждения – 

диагностические исследования по инфекционным и вирусным заболеваниям 

животных, рыб и птиц, анализ состава почв и воды, определение 

безопасности и питательной ценности пищевых продуктов, фитосанитарный 

контроль. Одним из вопросов обсуждения стала проблема фальсификации 

лекарств и пищевых продуктов. Звучало, что количество подделок и 

недоброкачественной продукции растет: нередко в продукте 

обнаруживаются добавки, незаявленные в составе, а также вредные 

химические вещества. "Сегодня большое внимание на самом высоком уровне 

уделяется качеству пищевых продуктов, лекарств, препаратов, кормов для 

животных. Эту тему обсуждали на недавно прошедшем заседании 

Президиума Совета законодателей Российской Федерации. Рассматривался 

вопрос введения кодирования фармакологических, ветеринарных препаратов. 

Мы понимаем насколько это важно, потому что от этого в итоге зависит 

качество конечного продукта, который попадает к потребителю", – 

отметил Геннадий Ягубов. Также, по словам специалистов лаборатории, 

большой проблемой для региона становятся стихийные свалки, которые 

наносят огромный ущерб окружающей среде и здоровью человека. Вместе с 

дождевой водой токсичные вещества попадают в почву и подземные воды, а 

после в водоемы, которые используются для выращивания рыбы и орошения 

сельскохозяйственных земель. Спикер краевой Думы отметил, что сегодня 

вопрос реформирования системы обращения с твердыми бытовыми отходами 

стоит на государственном контроле, тем не менее, нужно пропагандировать 

среди жителей ответственное обращение с мусором и разъяснять 

необходимость законодательных изменений в этой сфере. 

Газета "Заря", № 100 от 22 декабря опубликовала информацию о 

торжественных мероприятиях, посвящѐнных 90-летию первой 

общеобразовательной школы села Арзгир. Участие в мероприятиях принял 

депутат Думы Ставропольского края Виктор Лозовой, который наградил 
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педагогов и работников школы Почѐтными грамотами Думы 

Ставропольского края.  

Газета  "Панорама нашей жизни", № 100 от 22 декабря написала о 

реализации проекта по созданию детской игровой и спортивной площадки в 

селе Нины, который выиграл грант в размере 230 тысяч рублей на конкурсе 

социальных и культурных проектов ПАО "Лукойл". Общая стоимость 

проекта составила 299 тысяч рублей, а недостающие 69 тысяч выделил 

муниципалитет.  В результате конкурсных процедур удалось сэкономить ещѐ 

88 тысяч и проект был несколько расширен за счѐт установки 

дополнительных спортивных снарядов, предназначенных для взрослых. 

Большую помощь в продвижении данного проекта, по словам бывшей главы 

села И.Н. Воронковой, оказали депутат краевой Думы А.В. Афонин и его 

помощник Т.М. Завязкина.    

54 новых микроавтобуса Ford и ГАЗель NEXT пополнили автопарк 

сельских школ Ставрополья. Ключи директорам учебных заведений вручили 

губернатор Владимир Владимиров и спикер краевой Думы Геннадий Ягубов 

на главной площади краевой столицы, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 25 

декабря. “Форды” и “Газели” отправятся в 22 района Ставрополья. 

Получение этой техники – результат диалога краевых властей с федеральным 

центром. Автобусы приобретены за счет средств российского бюджета, в 

рамках реализации программы обновления школьных автопарков. Сейчас в 

крае к местам учебы осуществляется подвоз свыше 1,5 тысячи школьников 

из малых населенных пунктов. Используется около 500 автомобилей. 

Министр образования края Евгений Козюра подчеркнул, что все они 

находятся в исправном состоянии и регулярно проходят технический 

контроль. В то же время, в соответствии с требованиями безопасности, срок 

эксплуатации школьных автобусов не должен превышать 10 лет, поэтому 

парк этой техники на Ставрополье обновляется. С учетом врученных 25 

декабря автобусов, в целом за 2016-2017 годы для ставропольских школ 

приобретено 174 машины. Об этом же сообщил телеканал "26 регион" и 

написала газета "Ставропольская правда", № 144 от 26 декабря. Газета 

"Петровские вести", № 99 от 27 декабря написала, что  с третьей четверти 

ученики, живущие на х. Солѐное Озеро Петровского района будут ездить в 

свою СШ № 5 на комфортабельном 22-местном "Форде". Счастливыми 

обладателями новых школьных автобусов "Ford" стали и представители 

Благодарненского городского округа – Александрийская СОШ №2 и 

Сотниковская СОШ №4 , сообщила газета "Благодарненские вести", № 101 

от 27 декабря.  

В Нефтекумске состоялся большой спортивный праздник – первенство 

Ставропольского края по боксу среди юниоров и юношей. В соревнованиях 

приняли участие 130 спортсменов, боровшихся не только за 21 комплект 

наград, но и за путѐвки на первенство СКФО, которое пройдѐт будущей 

весной в Кизляре. Как написала газета "Рассвет", № 98 от 27 декабря, 

Туркменский район представляли воспитанники боксѐрского клуба "Дружба" 
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– К. Пустовей и А. Халдаев. На финальные поединки поболеть за земляков 

приехал депутат краевой Думы Игорь Андрющенко.    

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в рабочей встрече Губернатора Ставропольского края и членов 

краевого правительства с федеральными депутатами и членами Совета 

Федерации от Ставропольского края, которая состоялась 25 декабря. 

Телеканал "Своё ТВ" от 26 декабря сообщил, что глава Ставрополья 

поблагодарил федеральных парламентариев за эффективную совместную 

работу в уходящем году. Как прозвучало, при поддержке депутатов многие 

из федеральных программ развития воплотились в конкретные объекты на 

территории края. В их числе Владимир Владимиров назвал программу 

ремонта, реконструкции и строительства сельских домов культуры. В ее 

рамках на Ставрополье были отремонтированы и построены здания 20 

учреждений культуры в муниципальных образованиях. На встрече также 

обсуждалась защита края от паводков, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 26 декабря. В этом году край разработал комплекс мер, 

согласно которому до 2020 года на берегоукрепление и расчистку русел 

запланировано потратить 6 млрд рублей. Но пока, на условиях 

софинансирования, подтверждена лишь половина этой суммы. Край ждѐт 

участия Москвы и губернатор попросил депутатов обеспечить дальнейшее 

финансирование. Также, глава края призвал парламентариев завершить 

работу над законом о Кавказских Минеральных водах. Также глава края 

отметил работу федеральных программ на Ставрополье. Информация о 

встрече также была опубликована в газете "Вестник Прикумья", № 100 от 27 

декабря.    

Председатель Думы Ставропольского края, секретарь регионального 

отделения партии "Единая Россия" Геннадий Ягубов, а также депутаты 

краевого парламента Дмитрий Судавцов, Игорь Николаев и Валерий 

Назаренко приняли участие в XVII съезде партии "Единая Россия", который 

прошѐл в Москве. Как сообщил телеканал "Своё ТВ" от 25 декабря, 

главным посылом Владимира Путина стал призыв к тому, чтобы Россия 

оставалась молодой и двигалась вперѐд. Обновление инфраструктуры, 

строительство новых федеральных объектов, обучение и социальные лифты 

для молодѐжи -  это то, чем занимается партия уже сейчас. Программы 

"Городская среда", "Театры малых городов", "Парки малых городов", 

"Культура малой родины" действуют в Ставропольском крае. И в следующем 

году они будут продолжены при серьѐзном федеральном финансировании. 

Одной из главных тем на съезде стали предстоящие президентские выборы. 

Партия официально объявила о поддержке Владимира Путина. Он, как 

фигура, способная объединить разные политические силы, идѐт на выборы в 

качестве самовыдвиженца. Тем не менее, ресурсы самой многочисленной 

партии страны будет использован в выборной кампании для сбора подписей 

и агитации. Геннадий Ягубов: "Сегодня, наверное, самое главное показать 

всему миру, что Россия - единый, сплочѐнный народ, единый сплочѐнный 
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коллектив, который нацелен на то, чтобы самая прекрасная страна в мире 

жила лучше всех. И все сегодня готовы работать на это". На съезде не 

только звучали политические заявления, но и принимались практические 

организационные решения. Так, делегаты уменьшили количество 

межрегиональных советов – органов, которые координируют работу на 

местах. Вместо нескольких десятков, их теперь восемь, по количеству 

федеральных округов. Депутат краевой Думы Игорь Николаев выбран 

членом генерального совета партии. В своѐм комментарии телеканалу 

депутат отметил, что такое решение позволит ему более активно продвигать 

интересы Ставропольского края на уровне России.   Об участии 

ставропольской делегации в мероприятии также написала газета 

"Ставропольские губернские ведомости", № 51 от 27 декабря.   

Итогами прошедшего в Москве партсъезда "Единой России" участники 

ставропольской делегации поделились с краевыми журналистами, написала 

газета "Ставропольская правда", № 145 от 27 декабря. Ключевым 

событием съезда, по словам секретаря краевого отделения партии Геннадия 

Ягубова, стало выступление президента страны Владимира Путина с 

программной речью. Он хотя и идет на выборы в качестве самовыдвиженца, 

тем не менее, будет использовать ресурс "ЕР" как один из инструментов 

своей президентской кампании. В ходе выступления В.  Путин обозначил 

перед партийцами круг задач на ближайшее будущее. В первую очередь 

призвал соратников не давать пустых обещаний и приложить все силы для 

надлежащего исполнения уже действующих партпроектов и так называемых 

майских указов, направленных на развитие социальной сферы. Также были 

обозначены приоритеты на ближайшее десятилетие – развитие демографии, 

повышение качества жизни людей, в первую очередь за счет роста уровня 

благосостояния, медицины и образования, возможностей для самореализации 

человека, обновление инфраструктуры, рост промышленного производства, 

либерализация законодательства, регулирующего предпринимательскую 

деятельность. 

В газете "Вечерний Ставрополь", № 237 от 27 декабря были 

опубликованы слова благодарности в адрес  депутата Думы Ставропольского 

края Д.Н. Судавцова, депутата Ставропольской городской Думы 

С.В. Галетова, главы администрации Промышленного района 

Д.Ю. Семенова, директора городского Дома культуры Л.Е. Климовой и 

специалистов микрорайонов №17-18 Е.И. Ситникова, Т.А. Фисенко за 

оказанную помощь в организации творческого коллектива "Надежда". 

Чем примечателен уходящий год для депутатов Ставрополья? Что они 

сделали и планируют сделать в новом году для социальной поддержки 

пенсионеров, инвалидов, многодетных семей, матерей-одиночек, детей-сирот 

и других особо нуждающихся ставропольцев? Как в крае будут 

реализовываться демографические инициативы президента России? Какие 

законы по развитию образования, здравоохранения, культуры, других 

социальных сфер принимают народные избранники? На эти и другие 
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вопросы 28 декабря, в 18:30 минут в программе "Откровенный разговор" в 

прямом эфире "Радио России-Ставрополье" ответила председатель 

комитета Думы Ставропольского края по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации 

Валентина Муравьева. 

Гендиректор ООО "Курортное управление (холдинг) г. Кисловодск", 

депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко в газете 

"Комсомольская правда", № 52 от 28 декабря рассказал о достигнутых в 

2017 году успехах профсоюзных здравниц Кавминвод и поделился планами 

на будущее.  

Газета  "Ставропольская правда", № 146 от 29 декабря,  подводя 

итоги 2017 года, опубликовала статью о наиболее важных и значимых 

событиях уходящего года. Так, в январе по случаю Дня российской печати с 

профессиональным праздником представителей медиасообщества 

Ставрополья поздравили губернатор Владимир Владимиров и председатель 

Думы СК Геннадий Ягубов. Различными краевыми наградами были 

отмечены и сотрудники "СП", в т. ч. корреспондент Александр Мащенко 

удостоен медали "За доблестный труд" III степени.   Одним из значимых 

событий апреля журналисты назвали отклонение инициативы по  

увеличению минимального размера земельных участков, необходимого для 

выхода из общего массива земель сельхозназначения, с 30 до 2500 га. 

Поправки в так называемый закон "жирных котов", принятый Думой СК, 

были внесены законодателями после удовлетворения исков фермеров в 

краевую прокуратуру и суд. Сентябрь запомнился журналистам газеты 

участием большой делегации во главе с губернатором Владимиром 

Владимировым и председателем Думы СК Геннадием Ягубовым в Днях 

Ставропольского края, которые прошли в Госдуме РФ.  В ноябре месяце 

Дума СК согласовала кандидатуру недавно отметившего 70-летие известного 

политического деятеля региона Юрия Гонтаря на присвоение ему звания 

"Почетный гражданин Ставропольского края". В этом же месяце, следуя 

Указу Президента РФ о курортном сборе, Дума СК установила размер 

курортного сбора в 50 рублей в сутки с каждого отдыхающего. Он начнет 

взиматься с 1 января 2018 года в четырех городах-курортах Кавминвод. В 

декабре губернатор В. Владимиров и председатель Думы СК Г. Ягубов к 

Дню Конституции РФ вручили награды достойным. Почетной грамотой 

Президента РФ отмечена редактор отдела культуры и спорта 

"Ставропольской правды" Наталья Быкова. 

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм энергетика опубликовали газеты  

"Наша жизнь", № 102 от 22 декабря, "Приманычские степи", № 95 от 22 

декабря, "Заря", № 100 от 22 декабря, "Степновские вести", № 96 от 22 

декабря.   
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Поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм работников Пенсионного фонда 

России было опубликовано в газете "Степновские вести", № 96 от 22 

декабря.  

Поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм спасателя опубликовала газета 

"Ставропольская правда", № 145 от 27 декабря.  
Поздравления с Новым  Годом и Рождеством  опубликовали:  

Г.В. Ягубов – в газетах  "Ставропольская правда", № 146 от 29 

декабря, "Вечерний Ставрополь", № 240 от 29 декабря. 

А.В. Завгороднев и С.К. Чурсинов – в газете  "Ставропольская 

правда", № 146 от 29 декабря. 

В.Н. Муравьѐва – в газете "Вечерний Ставрополь", № 240 от 29 

декабря. 

Поздравления И.А. Богачѐва и В.Г. Аргашокова с Новым годом  

были опубликованы в газете "Аргументы и факты – Северный Кавказ", 

№ 52 от 27 декабря.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Информационно-аналитическое управление 

Жуков Дмитрий Александрович  

(8652)35-50-08 


